

**ESTAMOS POR LA REVISION . . .**

Figueres ha rayado todos los límites; una prensa que cuando bajo la actual Administración se discutieron los contratos bananeros en vigencia, los defendió calurosamente como inmejorables para el país y que no escatimó argumentos y adjetivos fuertes para calificar la oposición de los sectores antimperialistas al mismo contrato; una prensa nacional que ha considerado siempre a la United como "benefactora" de los costarricenses, a la que todos le tenemos que estar muy agradecidos; una prensa, en fin, que no ha hecho la menor objeción al proyecto de contrato para la rehabilitación de la zona Atlántica, como llaman a las nuevas concesiones solicitadas por la Compañía para reanudar la explotación bananera en la provincia de Limón, una prensa así, entregada de cuerpo y alma al imperialismo, no podía comentar las declaraciones de Figueres en la Argentina. ¿Qué iba a decir? ¿que las apoyaba? o que Figueres es comunista porque pretende revisar los contratos bananeros y obtener mejores condiciones para el país en el negocio bananero?

Antes de precisar nuestra posición concreta frente a este asunto que para algunos resulta tan embarazoso, queremos deslindar los campos. Figueres tiende, en toda política con respecto al imperialismo yanqui, a un compromiso; no busca batir de frente al imperialismo, no lucha por la liberación nacional del imperialismo, no se opone a que nuestra política exterior esté sujeta al imperialismo, no se opone a que el capital monopolista yanqui haga inversiones en nuestro país. No es partidario de expropiar a las compañías imperialistas. Es partidario de "entenderse" con ellas, de "negociar" con ellas, de obtener, mediante negociaciones, condiciones más ventajosas para el país. En pocas palabras, la tesis de Figueres es buscar con las Compañías un acuerdo, y en general, negociar con el imperialismo una política de "beneficios recíprocos".

Podría decirse que Figueres tiene una posición intermedia entre la vieja política entreguista frente al imperialismo y la tesis revolucionaria, de Liberación Nacional, sustentada por los partidos antimperialistas. Esta tesis suscita, desde luego, simpatías entre amplios círculos nacionalistas burgueses. Es, por así decirlo, una tesis nacionalista burguesa.

Desde luego, esa no es nuestra te-

—(Viene de la Página uno)

tesis. Nosotros somos antimperialistas. Así se ha definido este periódico reiteradamente. Nosotros no estamos por tranzar con la Bond And Share y con la United, a base de "beneficios recíprocos". Deliberadamente hemos puesto en dos ocasiones "beneficios recíprocos" entre comillas. Y es que no existe tal política de ventaja común para las compañías imperialistas y para el país. Las compañías imperialistas, los monopolios yanquis que nos explotan, tienen intereses opuestos a nuestra nación, intereses en pugna con los nuestros. Por tanto, no puede haber una base de "beneficio común". Eso no pasa de ser una frase vaga y engañosa, que solamente seduce a aquellos que, comprendiendo la explotación de que son víctimas nuestros pueblos por parte del imperialismo yanqui, no se atreven a luchar de frente, de manera firme y consecuente, contra esa explotación. Las concesiones que en el mejor de los casos nos lleguen a hacer, o lleguen a hacer al gobierno de

Figueres las Compañías Extranjeras, no alterarán en lo fundamental el tipo de relaciones semicoloniales existentes entre los Estados Unidos y nuestro país, no variará el carácter de país oprimido que tiene nuestro país, no modificará el hecho de que las compañías citadas exploten y exporten nuestras riquezas, deformen nuestra economía y violen nuestra soberanía.

No obstante, lo anteriormente dicho, nosotros apoyamos la demanda de Figueres para que se revisen los contratos bananeros, para que se obligue a la United a tributar con el 50 por ciento de sus ganancias (óiganse bien, de sus "verdaderas ganancias", no de las que confiesa); estamos porque se procure obtener el mayor margen posible de soberanía en la zona bananera y porque las relaciones entre la Compañía y los trabajadores bananeros dejen de ser de tipo colonial, para ser relaciones determinadas por Convenciones Colectivas de Trabajo suscritas entre los sindicatos bananeros y la United.

## SALVEMOS EL PERIODICO!!

Algunas agencias deben a la Administración sumas importantes que tienen a este periódico al borde de una seria crisis.

Es necesario que hagan un sacrificio especial y cubran sus deudas, y contribuyan así a sostener al único órgano independiente del pueblo costarricense, que defiende sin vacilaciones los más fundamentales intereses patrios.

ADELANTE se sostiene únicamente con las ventas del periódico. No tiene anuncios. No tiene subvenciones. Son las pesetas de sus lectores las que permiten que semana a semana salga ADELANTE, en defensa de Costa Rica y de su pueblo.

Por eso sus agencias deben cubrir sus deudas con la Administración lo más rápida y responsablemente.

## Franco vende...

—(Viene de la Página tres)

partidos republicanos españoles y el gobierno español en el exilio, han venido oponiéndose sistemáticamente a toda colaboración con los comunistas, en un vano esfuerzo por ganar el apoyo de los gobiernos de los Estados Unidos, Inglaterra y Francia, para la restauración de la República. Esta política ha condenado a las masas de esos partidos a la inacción, y ha impedido el desarrollo del único tipo de actividad que puede dar en tierra con el régimen franquista. Ahora, en presencia del Tratado Militar entre los Estados Unidos y el régimen

fascista de Franco, los republicanos españoles no tendrán más alternativa que aceptar, aunque sea a regañadientes, que no es mediante la intervención de las Naciones Unidas, ni menos de los Estados Unidos, que se puede esperar el derrocamiento de Franco. Que solamente el pueblo español, unido sólidamente, puede derrocar a Franco. La negativa de los partidos republicanos a practicar el frente único de masas para derrocar a Franco, ha perdido su base, y ahora queda abierto el camino para el ascenso del movimiento revolucionario español.